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Zusammenfassung

        

          
Anliegen: Das Ziel der vorliegenden Studie war eine vergleichende Analyse der finanziellen Belastungen von Eltern und Partnern schizophrener Patienten, wobei sich Teil I dieser Arbeit mit der quantitativen Analyse befasst. Methode: In einer Fragebogenuntersuchung wurden 51 Eltern und 52 Partner schizophrener Patienten zu erkrankungsbedingten Ausgaben und finanziellen Einbußen sowie im Hinblick deren Bewertung befragt. Ergebnisse: 63 % der Partner und 69 % der Eltern gaben an, dass ihnen aufgrund der Schizophrenie Kosten entstehen. Als Ursache für langfristige Einkommenseinbußen wurde vor allem die eingeschränkte Erwerbsfähigkeit des Patienten gesehen. Finanzielle Nachteile wurden nur in Einzelfällen als erhebliche Belastung bewertet. Diskussion: Obwohl die meisten Eltern und Partner schizophrener Patienten finanzielle Nachteile hinnehmen müssen, werden diese in der Regel nicht als gravierendes Problem definiert. Für ein differenzierteres Verständnis dieses Befundes sind eingehendere Analysen des subjektiven Belastungserlebens erforderlich (vgl. Teil II).


      
        
Abstract

        

          
Objective: The aim of this study was to compare financial burden of parents and spouses, whose relative is suffering from schizophrenia. The first article (part I) draws attention to quantitative analysis. Method: 51 parents and 52 spouses filled in the questionnaire about illness related expenses and financial loss; additionally they were asked to estimate the experienced burden on a subjective dimension. Results: Direct cash expenditures on behalf of the patients' illness were reported by 63 % spouses and 69 % parents. Above all, the patient's reduced ability to work was seen as main cause for long-term loss of family income. In general economic disadvantages were not considered as burdensome. Discussion: Although most parents and spouses of schizophrenic patients experience illness related financial disadvantages, it seems that these costs were usually not defined as serious problem. For a better understanding of this finding further analysis of the subjective perspective on perceived financial burden is needed (see part II).
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